

Investigación

Proyectos de investigación en el Programa de Desarrollo Académico de la Información y la Comunicación (PRODIC)

En el marco del Programa de Fomento a la Investigación de Calidad de la CSIC y del Programa de Desarrollo Académico de la Información y la Comunicación (PRODIC), se realizó la primer convocatoria a proyectos de investigación a ejecutarse durante el 2011-2012. Los mismos debían contemplar alguna de las dos macro líneas definidas como prioritarias para el PRODIC: "Sociedad de la Información e Industrias Creativas" y "Políticas de Información, comunicación y cultura". El 4 de mayo de 2010, el Comité Evaluador integrado por cuatro expertos internacionales: la Dra. Divina Fray-Meigs (Francia); el Dr. Elías Sanz (España); el Dr. Murilo Ramos (Brasil) y la Dra. Martha Valentim (Brasil), y cuatro expertos nacionales: la Dra. Carmen Midaglia; la Dra. Ana Laura Rivoir; la Dra. Regina Motz y la Dra. María Inés de Torres, decidió financiar las siguientes propuestas de un total de 18 que se presentaron a la convocatoria.

Caetano, Gerardo y Beltramelli, Federico. *Uruguay 2010. Telecomunicaciones: entre la innovación y el acceso.*

Ceretta, María Gladys y Gascue, Álvaro. *Alfabetización en información y competencias lectoras: herramientas para el acceso a la sociedad de la información y el conocimiento.*

Kaplún, Gabriel y Graña, Francois. *Los medios comunitarios en el nuevo contexto regulatorio.*

Radakovich, Rosario y Lescano, Graciela. *Industrias creativas innovadoras: una década de cine nacional.*

Sabelli, Martha y Rasner, Jorge. *Las estrategias de información y comunicación centradas en los jóvenes y adolescentes en el ámbito de la salud: análisis y propuestas (RAP-ASSE, Zona 9 de Montevideo).*

El número total de propuestas financiadas, responde a la cantidad de rubros asignados para estos proyectos. Debido a esta limitación, el Comité Evaluador recomendó al PRODIC buscar financiación adicional para los dos proyectos que se mencionan a continuación en orden de prelación:

Markarian, Vania y Block de Behar, Lisa. *El acceso al archivo de películas producidas por el Instituto Cinematográfico de la Universidad de la República entre 1950 y 1973.*

Barité, Mario. *Sin terminología no hay comunicación especializada: Desarrollo de un diccionario especializado como herramienta para la formación y la investigación en el área de la Información.*

Se destaca que de los siete proyectos aprobados, tres de ellos tienen como responsables a docentes de la EUBCA.

Profesores integrantes del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) de la Agencia Nacional de Innovación e Investigación (ANII)

- Prof. Dr. Mario Barité – Nivel I
- Prof. Mag. Paola Picco – Candidata
- Profa. Dra. Martha Sabelli – Nivel I

Proyecto I+D financiado por la Comisión Sectorial de Investigación Científica (CSIC)

El programa “Proyectos I+D” de la CSIC de carácter bienal, tiene como objetivo fomentar la realización de investigaciones de alta calidad en todas las áreas del conocimiento.

En su convocatoria del año 2010, se presentaron 328 propuestas de las cuales se aprobaron 85, uno de los proyectos aprobados corresponde a una propuesta presentada por un grupo de docentes de la Escuela Universitaria de Bibliotecología y Ciencias Afines.

El proyecto se titula “**Modelo de repositorio institucional como alternativa para el desarrollo social científico y tecnológico del país**”.

Este proyecto tiene como objetivos:

- Determinar cuál es el modelo de comunicación utilizado por los académicos y científicos nacionales para comunicar los resultados de sus investigaciones.
- Conocer en qué situación se encuentra la producción académica y científica nacional respecto a la libre disponibilidad, facilidad de acceso y situación respecto de los derechos de autor.
- Analizar las políticas institucionales respecto a la gestión del conocimiento producido en el marco de las instituciones financiadas con dinero público.
- Definir un modelo de repositorio como forma de comunicación científica complementaria que promueva el libre acceso a la información y al conocimiento.

Se destaca que el proyecto tiene como responsable a la Prof. Paola Picco, docente de la EUBCA, quien ha conformado un equipo de trabajo interdisciplinario para la realización del mismo.